

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **A. Latar Belakang**

Sanitasi tempat umum merupakan masalah kesehatan yang cukup mendesak, karena tempat umum merupakan tempat bertemunya masyarakat dengan berbagai penyakit. maka tempat umum merupakan tempat menyebarnya segala penyakit terutama penyakit - penyakit yang medianya makanan, minuman, udara dan air. Dengan demikian maka sanitasi tempat-tempat umum harus memenuhi syarat-syarat kesehatan dalam arti melindungi, memelihara, dan mempertinggi derajat kesehatan masyarakat (Mukono, 2006).

Keberadaan pasar saat ini, jumlahnya semakin bertambah dan berkembang cara pengelolaannya seiring dengan pertumbuhan ekonomi dan perkembangan zaman. Dalam kehidupan sehari-hari, kita dapat melihat pasar dalam bentuk fisik seperti pasar tradisional dan pasar modern. Pasar tradisional sekarang ini menjadi sarana penunjang perekonomian handal masyarakat dalam sektor perdagangan yaitu sebagai pusat dipasarkan barang - barang untuk memenuhi berbagai kebutuhan masyarakat. (Ayub dkk dalam Artada 2013)

Pasar merupakan salah satu tempat umum bagi berbagai macam orang untuk melakukan aktivitas jual beli. Untuk itu sanitasi pasar sangat perlu diperhatikan untuk melindungi, memelihara, dan mempertinggi derajat kesehatan orang-orang yang beraktivitas di dalam pasar (Mukono, 2000). Pasar tradisional adalah kebutuhan dasar sehari-hari dengan praktek perdagangan yang masih sederhana dengan fasilitas infrastrukturnya juga masih sangat sederhana (Permenkes, 2008)

Tempat – tempat umum adalah tempat yang memiliki potensi sebagai tempat terjadinya penularan penyakit, pencemaran lingkungan, atau gangguan kesehatan lainnya. Sanitasi tempat - tempat umum merupakan usaha untuk mengawasi kegiatan yang berlangsung di tempat - tempat umum terutama yang erat hubungannya dengan timbulnya atau menularnya suatu penyakit.(Suparlan, 2012)

Usaha hygiene dan sanitasi tempat - tempat umum merupakan bagian usaha kesehatan masyarakat yang secara luas yang mencakup bidang - bidang pencegahan dan perbaikan dengan tujuan agar setiap anggota masyarakat dapat mencapai derajat kesehatan yang setinggi – tingginya baik jasmani, rohani maupun sosialnya sehingga diharapkan dapat hidup sehat sejahtera. Upaya untuk melindungi, memelihara dan mempertinggi derajat kesehatan mempunyai jangkauan yang luas baik badan maupun jiwa, untuk umum maupun perorangan dan yang lebih penting lagi adalah member dasar - dasar bagaimana hidup yang sehat serta bagaimana hidup yang sehat serta bagaimana mempertinggi kesejahteraan dan daya guna dari kehidupan manusia untuk selanjutnya.

Pasar tradisional adalah pasar yang sengaja dibangun untuk pedagang dan dalam mengadakan transaksi, pembeli dapat melakukan tawar menawar. Pasar juga merupakan salah satu tempat - tempat umum yang perlu dapat perhatian keadaa sanitasinya. Karena jenis tempat - tempat umum ini banyak jumlahnya, dan letaknya menyebar di desa - desa maupun kota. Kegiatan yang terjadi didalam pasar melibatkan banyak orang sehingga dari aktivitas tersebut akan menghasilkan sampah dan menjadi lingkungan pasar menjadi kotor, hal ini dapat mengundang adanya lalat.

Pasar Tunjung Mekar ini merupakan pasar tradisional, Pasar ini berlokasi di jalan Mekar, Desa Pemogan, Kecamatan Denpasar Selatan. Sesuai dengan hasil pengamatan awal pada bulan September 2018, keadaan sanitasi Pasar Tunjung Mekar adalah konstruksi bangunan yang memiliki atap, lantai, dinding, ventilasi, pencahayaan, pintu yang cukup baik. aktifitas jual beli di pasar ini dimulai dari pukul 04.00 WITA sampai dengan 11.00 WITA. kurangnya taman penghijauan di areal pasar, tempat pembuangan sampah yang tidak memiliki tutup, dan di pasar ada sapi yang berkeliaran di areal pasar. Demikian juga belum tersediannya sarana sanitasi, seperti tempat cuci tangan yang dilengkapi dengan sabun hanya terdapat kran air untuk mencuci peralatan. kamar mandi/toilet tidak dipisah antara laki – laki dan wanita dan tidak memiliki tanda/symbol yang jelas, pada fasilitas sanitasinya dan para pedagang yang kurang memperhatikan kebersihan lingkungan di sekitar pasar, sehingga menjadi sarang vektor.

Berdasarkan uraian diatas penulis ingin melakukan mengenai “Tinjauan Keadaan Sanitasi Pasar Tunjung Mekar Desa Pemogan, Kecamatan Denpasar Selatan Tahun 2019”

## **B. Rumusan Masalah**

Berdasarkan Latar Belakang di atas, maka dalam penelitian ini penulis dapat merumuskan masalah sebagai berikut : Bagaimanakah Keadaan Sanitasi Pasar Tunjung Mekar Desa Pemogan, Kecamatan Denpasar Selatan 2019?

## **C. Tujuan Penelitian**

### **1. Tujuan umum**

Untuk mengetahui keadaan sanitasi Pasar Tunjung Mekar Desa Pemogan, Kecamatan Denpasar Selatan.

## **2. Tujuan khusus**

- a. Untuk mengetahui konstruksi bangunan di Pasar Tunjung Mekar Desa Pemogan, Kecamatan Denpasar Selatan 2019 meliputi : atap, dinding, lantai ventilasi, pencahayaan, pintu.
- b. Untuk mengetahui fasilitas sanitasi di Pasar Tunjung Mekar Desa Pemogan, Kecamatan Denpasar Selatan 2019 meliputi : air bersih, toilet, pengelolaan sampah, tempat cuci tangan, saluran pembuangan air limbah, pengendalian binatang penular penyakit

## **D. Manfaat Penelitian**

### **1. Manfaat praktis**

- a. Bagi pengelola Pasar Tunjung Mekar, sebagai informasi untuk dapat menambahkan pentingnya pengetahuan tentang keadaan sanitasi pasar.
- b. Bagi para pedagang, agar lebih memperhatikan lingkungan sekitar tempat berjualan.

### **2. Manfaat teoritis**

Bagi peneliti, dapat menambah wawasan serta pengetahuan tentang sanitasi pasar dan bahan masukan dalam penelitian selanjutnya sanitasi pasar.